創刊!

No.1 Jan.2014



山本正子さんの作品です。 クリスマスの帽子。帽子デザイナーの かぶると、みんなが思わず笑顔になる 幼い頃の素敵な思い出。

高知の "おもてなし精神" とはわかっ

「人数分より多く豪勢に皿に盛るのが

ていますが、皿鉢料理や宴会料理って

冬の寒さは洋服や帽子で調節できます ない。エアコンはほとんど使いません。 徹底するのはもちろん、お風呂の水も 部。生活の中でも徹底した省エネアク プレゼントです」と微笑む山本さん。 リーは飾りませんが、想い出の時間が 惑した顔と家族の団らん。今はもうツ 洗濯や庭の水に使いまわして無駄にし んですね。使わない家電の電源オフを ションを心がけているそうです。 家族みんなで大笑いしました。 姉の困 したけど、中身は驚くほど小さくて、 スマスケーキ。箱が大きくてワクワク 給料で注文したアイスクリームのクリ 「私にとってエコはライフスタイルな 私がまだ小さい頃、姉が初めてのお 山本さんにとってエコは人生の一

は本当ですよ(笑)」(山本) 帽子をかぶると体温が上がるの

でした。

# シンプルで無駄のない選択を

気になっていることがあるそうです。 のは「食べ物のムダ」。特に宴会では 山本さんが日頃から気になっている



-を経て独立。CM・CF用衣装 や帽子デザイン制作、スタイリストとして 活躍。93年高知に移住。国内外で帽子展 を開催。11月にフランス「国際水中映像 フェスティバル・イン・マルセイユ」に高 知の大漁旗を使った帽子を展示。高い評価

★ギャラリー Majakuja[ マジャクジャ ] 高知市永国寺町 2-1 第三杉本ビル 2 F 088-823-2539

なぁと思います」 すよ。クリスマスやお正月のごちそう 棄するぐらいなら、最初から「適量」 という選択を大切にできたら素敵だ も、本当に美味しいものを少しだけ なぁと思うぐらいが満足度が高いんで でいい。今の時代はちょっと少ない れないし、結局廃棄される。でも、 ですよね。今は衛生面の事情で持ち帰 いつも余っていて本当にもったいない

トはいつも温かくいたいもの シンプルで無駄のない生活でもハー

マスがいいな」と笑う山本さん。 日さまみたいに明るい笑顔が印象的 「今年は地球にやさしい、エコクリス お



ツリーがなくても、こころ躍る 本正子さんの [クリスマスの帽子]

#### 太陽光発電の効果は どうですか?

百合さんは春野在住。日あたりの良い立 地条件を活かして昨年末から太陽光発電 を始めました。

#### Q. 太陽光発電を取り入れたきっかけは?

「やはり電気の節約と売電ができることで すよね。日当たりがよい家なので5、6年 前から話はあったんですが、当時は費用も 高かったんです。でも最近費用も前に比べ て2割ぐらい下がったので、思い切って取 り入れました」

#### Q. 太陽光発電で変わったことは?

「電気の使用量や発電量が視覚的にわかる こと!これはやっぱりすごく省エネ効果が ありますよ。電気の使用量がすごく気にな るようになります(笑)。掃除機をつけた らこれだけ電気を使うとか、ドライヤーは これだけ使うとか、わかるようになります。 それまで私は電子レンジで野菜の下ゆでを していましたが、これは結構電気を使うん だなぁ!とわかったり、うちはアイロンを 一週間分を一度にかけるようにしているん ですが、30分アイロンを使うと、これも 消費電力が高いとわかって驚きました」

#### Q. 太陽光発電の感想はいかがですか?

「うちの場合は約10年で元が取れるシュ ミレーションで取り付けましたが、発電率 がよくて、実質8年ぐらいでローンが返せ る試算です。もし、半分以上の予算が出せ て、半分ローンで取り付けるなら太陽光発 電はお得です。売電ももちろんですが、や はり目で見ることで、「電気を使いすぎて る、節電しなきゃ」と思ったり、感じたり できるのが最大のメリットですよ」



#### エコビバ編集委員会告知板

★エコビバ編集委員会の座談会や特集記事 は、高知カーボンダム計画HP「エコビバ編集 委員会」でも掲載中です。座談会のようすは 引き続きHPでおたのしみください。

http://carbondam.npo-kankyonomori.com/

★みんなでできる省エネ·節約情報も発信中

エコビバ編集委員会ツイッター https://twitter.com/ecoviva2013

#### みみさん (会社員)

くャ り て に な り し な り に な

こがあるじ か。冬はシ があるじ

は「もったいな もかかるよ」 ですが(笑)。

。「顔を洗ったり、」と言っているんいないよぉ、お金

んで

子供

かる

にま

かたい

「母と弟夫婦の家族で一緒に オール電化の家で暮らしていま す。マイバッグ、マイ箸はいつ も携帯。自分にできる範囲の節 約・節電を心がけています。最 近「着る毛布」を購入。暖かく て気に入ってます!」



うるふるん「節約なるべく少なくして、 ないようにして、 いて次の日の夕も

して、

して、使う時間をの夕方までは入れ肌にコンセント抜

と温

すごい無駄だなぁと。温かくなるんですよね。

、何と

6

といて

えば、蛇口

を

ねっ

というのが結構ありますよね。いて "これはできないなぁ!"<mark>っるふるん</mark>「節約本を読んで

#### うるふるんさん (会社員)

房をつけてしまうんですよね。と思いながら、どうしても暖寒い(笑)。冬は「いかんなぁ~」

こたつも使って

L١

るんですけ

冬

 $\tilde{\sigma}$ 

暖房やつ

4)

電気代

が気にな

1)

ま

っチて、コ

ですが、私の部

か、夏は暑くて冬は8部屋は離れの2階

いっぱいなみなみに溜ますよ。そしたら大きな歩に溜めて計ったことがあ

溜まって 洗面器 洗面器

な

んで

(笑)」

「サービス業で休みがほとんど とれないんですが、去年結婚し、 新米主婦になりました。節約関 係の本を読むのが大好きです が、実際には時間がなくて、節 約よりも効率優先になってしま うこともあり、日々勉強してい

#### ななさん (専業主婦)

#### 百合さん (主婦)

「洗い物の水量を最小限にした り、出しっぱなしはしないよう 気をつけています。電気はこま めに消して、日頃は自転車を 使っています。小さな子供が2 人いて毎日大忙しですが、日々 たのしみながら節約に励んでい



るのでダメ。 お餅を焼いた おいた

小さ

甥

も み た に な っ て や る

「あ、

-ってど.

ぐらい す !

でで

ま

になっちゃうんですよね」、やる余裕がなくて、効率

葛藤

ー 灯油 ないん

お湯

いんで、ストでいんがしたりので、ストロールのには

が好きでしたいた。

いな

まして

仕事で忙しいいですか。それ

て、効率優いとそこま

「家ではお米や野菜も作ってい て、地産地消を心がけていま す。省エネ・イコール節約で結 婚以来ずっと家計簿をつけてい ます。電気をこまめに消す、お 風呂は順番に続けて入るなどエ コを意識する毎日。去年末から 太陽光発電を始めました」



#### チコさん (会社員)

「趣味は読書と料理のインドア 派です。過去に数年カナダに滞 在して仕事をしていました。現 在は家族と同居中。エコビバの 小さな活動でもみんなのエコロ ジー意識をどこか変えられるこ とができたらうれしいですね」



#### かおりんさん(専業主婦)

「母が節約する姿を見て育った ので、節約、省エネ意識は私の 中でとても自然なもの。現在育 児休暇中。子供にもたのしくエ コを教えていけたらいいなと思 います。光熱費の筋約、家計簿 をつけ始めました!」



エコビバ編集委員会

省エネだけど暖かい 「わたしたちの」 冬エコ暮らし



どん

なふうに

い過ごし

ま

か

芋を焼いる

が、石た油

おー

鍋ブ 5

ばをは んがけて

そ

れが

チコ「そうになります

も

なさん年末年始は

わるんですよ」 正月の準備に 除のこ わい のことで頭いっぱいで、おわって25日からはもう大掃いたり忙しい (笑)。それが ・クリスマ 年 「うちも子供が でも家でクリスマス料理できないし、節約という(笑)。子供が小さいと外のリスマス」という感じ 準備に気持ち つ は

が切り

です(笑)。子供が小さいと外です(笑)。子供が小さいと外出ができないし、節約という意味でも家でクリスマスが大好きなので、楽しいですよ」 「百合「そうですよね。私もイベント大好きなので、楽しいですよ」 「方台」できなので、楽しいですよ」 「方台」でするとだんだんと喜び したり。 及達同士で過ごすからとか言ってさびしいけど。 まぁそれでも私はウキウキしながらいろいろ準備するんでながらいろいろ準備するんで

チコ「逆に私はクリスマス て全然自分の生活の一部じゃ すねぇ (笑)。私はカナダにも いたことがあってそこで2回 ほどクリスマスを過ごしたん ですけど、そのときディナー に呼ばれたりはしたんですり

こりはし. 、 そのと

なす。

百合「うちは居間が全面的に窓で、二重サッシじゃないから結露も多い。でも、しっかり雨戸を閉めて寝ると暖かいんですよね。結露防止のためのプチプチをガラスに半分はっているんですが、これでもかなり暖かさが違うなと思います」
なな「うちは子供が乾燥に弱いので加湿器を使うんですけど、それで結構部屋の中がぬくいんですよね。あと、絶対モコモコの靴下を履いて過ごします(笑)」

百合「うちは子供が大 油ストーブに変えて、 湯を沸かしてそのお湯 湯を沸かしてそのお湯

ますよ お風呂 ぬおい いうことに--れるし、 まは集 ストー した

は、私も年末が繁忙期なので何もできませんもの」 かおりん「私も今まではクリスマスは仕事だったりして、あんまりこれといって何かしようというわけではなかったですねえ。お正月は一応おせち料理を出すんですけど、最近あんまり手を付けなかったりして。だからおせちは形だけ用意して、お寿司とかお魚なんかあんまり手を付けなかったりして。だからおせちは形だけ用意して、お寿司とかお赤飯とまする。 いので

るので、

私も年末が繁した。 仕事 なりま

ったくらいです\_

が いる と ま し

とつけておいて、そのあとストーブの上でぐつぐつ煮込んだり。週末は3品4品デザートとか作ったりするんですっとのあとストーブの上ででつぐつ煮込んがり。週末は3品4品デザートとか作ったりするんです。コンロで下味

思ったり」
まったり」
思ったり」
思ったり」 はり暖房代は考えてしまいまを使うんですよね。二人暮らしなので、ひとつの部屋で過いてます 最近かなり寒くなってきたので、やなり寒くなってきたので屋で過いた。 部屋で でみ

れ コ 確 れぞれの部屋で過ごLコンが効いているとま唯かにありますね。同 屋で過ごすのが暖かいの時間、できるだけ 冬はや のが経済的ですいるときは、そずね。夏はエアのが暖かいのは、それで過ごしていたというない。 いのかなと としまいま もっぱり

い日は室温を19度に設定して、いんです。暖房には気をつけたんです。暖房には気をつけたない。

「私も電気を

かおりん「そうです けきの暖房器具でタ して使うようにし 加湿するとやっぱり 加湿するとやっぱり

るとやっぱり部

温

ますね」

£

ね。

ます。に器

暖

## かく暮らす 省エネ対策

冬で

ŧ

暖

し、省エネになりったらそのまま寝ったらそのまま寝ったらでいます。

に入れたりしていれてお茶に使ったてそのお湯を保温に変えて、上でおは子になったいかけんだったいかけんだったいかけんだったいかがある。

米まって過ごしを出して、み てれからうちでールで体温調節 みん

一番低くて<sup>4</sup> 具があった。 かり。ほん かり。ほん あったかい。 の暖房

と、大人だけなら暖房を消した、大人だけなら暖房を消した。子供が寝たあいたの電房のドアを閉めて暖房がく部屋のドアを閉めて暖房がく部屋のドアを閉めて暖房が全部屋のドアを閉めてもなるがく部屋のドアを閉めてはり暖房の電気代がいちばんはり暖房の電気代がいちばん み「暖房器具って電力景も上に服を着込めば大丈夫」

### みたいなんですよ。弟に聞く と節水シャワーヘッドみたい です」 んです。冬は水道代、光熱費 んです。冬は水道代、光熱費 がかかるんですよね。子供が 点けっぱなし、出しっぱなし にして、私が消したり締めた りして回ってますけど。主人 の帰りが遅くなるとお風呂を わかしても続けて入れないん すけどね。...めに水を止 に<mark>み</mark>事です。 つめ 言る 習続う 慣っていたね」

大まと

こう「そのおいんですけど、 「もっ か「子供に節っ すから」 4 ない 4 ح l١ イガン・ 、 5歳になると、 化け自体いて 化け う らと効果がいお化けい 歳ぐらい 電さ る あがまた

もたるは

かおりん「うちは昔から母が節約の人で、私は母の背中を見て育ったせいか節約が習慣になっ育ったせいか節約が習慣になったところが大きいんでするんよ」って言い始めたりするん るか

えていけ すね。 んで、子供に楽しく節約を記私もこれから子育てをす! うに、子供も自然にも。私が母の背中を見て 松が母の背中を見て育っりたらいいなぁと思いま ってく

すものね」 すものね」 すものね」 です。うちはマンション

ぬ上がりま

ろです」

前例のない地球温暖化への警鐘。

#### 真剣に取り組もう エコアクション。



2013年5月、ハワイのマウナロア観測 所で測定した大気中の二酸化炭素の平均濃 度が、1958年の観測を開始して以来初めて 400ppm の最高値を計測したと米海洋大気 局が伝えました、その後9月に気候変動に関 する政府間パネル(IPCC)が公表した最新報 告書では、「1950年代以降に観測された変化 の多くが数十年から数千年にわたって前例が ないこと」、そして「大気と海洋が温暖化し、 温室効果ガス濃度が増加していること」を述 べています。

報告書では、温暖化の熱が海洋の表面から 深層に浸透しつつあり、今後対策を取らずに いれば今世紀末には温暖化の影響で海面は最 大82センチメートル上昇、気温は最大4.8 度上がると予測しています。

そうなると、気候変動に伴い極端な高温に さらされる頻度が増えるのはほぼ確実とな り、わたしたちが未曾有の熱波や経験したこ とのない大雨・豪雨など頻発する異常気象に 直面することは避けられません。

これ以上の気候変動を制限するためには、 わたしたちひとりひとりが意識的に今まで以 上のエコアクションを積み重ねるしかありま せん。

地球のこと、そして未来のことについて真 剣に考える時期が来ています。

家族で省エネ・地球温暖化防止に本気で取 り組んでいきませんか。

#### 地球温暖化で未来の 暮らしはどうなるの?

これは日本、そしてわたしたちが暮らす高 知でも起こりうる未来の姿です。

#### ●海面の上昇

大気と海洋が温暖化し雪氷圏の融解・消失 によって海面水位が上昇。平均潮位が上が り、各地で甚大な浸水・水没被害が起こる 可能性があります。

#### ●極端な異常気象の頻発

豪雨、洪水、台風や竜巻の巨大化で、人命 や生活が危険にさらされる確率が圧倒的に 高まります。

#### ●感染症の拡大

世界的に平均気温が上昇。感染症を媒介す る蚊などの生息数や生息地域が拡大し、マ ラリア、デング熱、ウエストナイル熱など の感染症が増加する可能性があります。

#### ●生態系の崩壊

温暖化により、環境の変化に対応できない 生物・植物が絶滅。1990年から2020年 の間には世界中で毎年1万7000~5万 種の生物が絶滅すると予測されています。



ジェクトも、スタートからーヵ月で参 に取り組めるこのユニー 応じて、エコビバたちが木を積み上げ 者が増えています。CO2の削減量に 100人を突破し、 順調に登録 クなプロ

です。 められています ターであるエコビバたちには、 の活動にも継続的な積み重ねが大切 作るように、 何世代にも渡って川に大きなダムを たちの地球温暖化防止への願い 大人も子供も楽しみながら省エ 自然の中に暮らすビーバ カーボンダムに住むキャラク 私たちの地球温暖化防止 、一たちが わたし がこ

しめる 単に入力いただけます。 ツが充実しています。 絵などのダウンロード、 カラフルな壁紙や楽しいデコメ、 また、 ご登録くださいね。 「エコおみくじ」 参加登録後のマイペ っしょに楽しめるコンテン まずはみなさ など、 そして毎日楽 子供 ぬり では

もチェックしてくださいね などもどんどん変化しますので、 「高知全体のカーボンダム総貯炭量 ることで す。 てカーボンダムを大きくしていきま 毎月のエネルギー使用量を入力す 「我が家の県内ランキング」 いつ

える化料

できる「高知カーボンダム計

削減できたCO2をウェッブ上で

뢴

家庭内で省エネ活動に取り組

力すると、

CO2排出量や排出削減量

取り組んで削減できた

CO2をバ が示されます。

ーチャルの

「カーボンダ

に貯め、

参加者全員でカーボンダ

電気・ガス・クルマなどの使用量を入

. Cやスマートフォンから毎

高知カーボンダム計画 [facebook] https://www.facebook.com/carbondam お問い合わせ/高知県地球温暖化防止活動推進センター tel.088-822-5554 e-mail center@ecolabo-kochi.jp

ム)を大きく育てていくものです。

(削減できた二酸化炭素の貯炭ダ